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本报讯（记者 刘亚春）8月
22日，隆兴镇女儿碑街社区开展
消防安全宣传及演练活动。

演练中，活动模拟社区内某
居民楼发生火灾，居民发现后立
即向社区微型消防站报告，微型
消防站队员迅速出动，携带灭火
器材赶赴火灾现场进行扑救；疏
散引导组通过广播、呼喊等方式
通知居民进行疏散，引导居民用
湿毛巾捂住口鼻，低姿弯腰有序

撤离。据女儿碑街社区负责人
介绍，目前该社区老年人居多，
大多行动迟缓，消防安全知识薄
弱。为此，社区组织开展了此次
活动，帮助大家掌握突发状况下
的灭火逃生技能，提高自我保护
能力。

当天，社区微型消防站负责
人进行了消防安全知识宣讲，并
演示了消防设施设备的使用技
巧等。

隆兴镇

开展消防演练 提高自救能力

全区各机关、企事业单位及广大市民朋友们：
根据最新气象预测，川渝地区本轮连晴高温

天气将延续至 9 月初，我市电力保供形势极为严
峻。为切实保障我区电网运行安全和用户电力需
求，我们在此倡议大家共同行动起来，增强节电意
识，文明用电，科学节能！

一、公共机构率先节电。各级党政机关、事业
单位、国有企业等公共机构带头节电。在用电高
峰时段（11:00-14:00、20:00-23:00）减少空调使用
时间、数量，温度设置不低于27℃，空调运行期间
保持门窗关闭；关闭不常用的办公电器电源，充分
利用自然光照明，杜绝白昼灯、长明灯、无人灯；低
层办公场所倡导使用步行梯，减少电梯使用，最大
程度节约用电。

二、工业企业错峰用电。充分利用峰谷分时
电价政策，合理安排生产时间，通过计划检修、班
次调整等方式调整至夜间用电低谷时段（00:
00—8:00）错峰生产，实现节能降本，缓解高峰时段
供电压力。积极配合电力需求响应，减少非生产、
非必需用电负荷。在用电高峰期，配备柴油发电
机、光伏储能设备、自备电厂的企业应开尽开、应
发尽发。

三、商业场所科学用电。各商业综合体、超
市、酒店、宾馆、写字楼等公共商业场所在用电高
峰时段主动减少或停用大功率用电设备，调整光
源和光照，调整空调温度27°C及以上，适当延长
营业时间，营业结束前半小时关闭空调。

四、家庭个人巧妙用电。低层走楼梯，锻炼好
身体，电器设备少待机，随手关闭更省电，开空调
关门窗，温度设置27℃最适宜；办理分时电价，错
峰用电更划算，大型家电可定时在22点后使用，家
用电动汽车、电瓶车尽量在夜间用电低谷时段（00:
00—8:00）充电。积极参与“网上国网”app的“e起
节电”活动。

节约用电，你我同行！避峰用电，助力保供！
同献微力，共尽大责！

合川区电力电煤保障工作领导小组办公室
2024年8月23日
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本报讯（记者 周云）8月22日下午，
钓鱼城街道交通街社区的“暖心驿站”歌
声飞扬、气氛热烈，重庆市第七届运动会
主题《光辉一代》传唱活动在这里举行。

活动中，来自钓鱼城街道东渡小
学的老师、学生、家长及村（社区）市民
代表们，在音乐教师袁唐晋美的领唱
与电子琴伴奏下，大家一起放声高歌，

用嘹亮的歌声庆祝重庆市第七届运动
会的举行。

参加活动的市民代表表示，重庆
市第七届运动会会歌《光辉一代》不

仅词曲优美，而且唱出了合川人民的
热情。作为合川人，不仅要当好东道
主，而且要唱好《光辉一代》，展现合
川风采。

钓鱼城街道

开展市七运会主题曲《光辉一代》传唱活动

合力战高温合力战高温 节电我先行节电我先行

本报讯（记者 杨伟
东 肖永干 通 讯 员 秦
勇 摄影报道）8月23号上
午，重庆市第七届运动会
线下火炬传递（土场站）
在土场镇君陶广场隆重
举行。

当天，不少群众早早
就来到现场，手里拿着五
星红旗和市七运会会旗，
为火炬手们加油助威。
当重庆市第七届运动会
的火炬从战时儿童保育
会直属第三保育院前点
燃并开始传递，人们的心
也 跟 着 火 炬“ 燃 烧 ”起
来。现场群众精神抖擞
地喊着口号，火炬传递沿
线成为了欢乐的海洋，3
公里传递路程留下了很
多精彩瞬间。

在火炬传递的过程
中，火炬手们矫健的身姿
与土场美景构成一幅幅
壮美画卷。在画面之外，
还有一个默默守护火炬
接力的工作人员——陪
跑员。他们的任务就是
跟随火炬手全程陪跑看
护，如遇突发情况，第一
时间快速有效处置，为火
炬接力安全保驾护航。

“我们都是主动报
名参加陪跑的，能成为
一 名 火 炬 传 递 的 陪 跑
员，我感到特别荣幸。”
陪跑员向记者说道。

据了解，重庆市第
七届运动会、重庆市第
七届残疾人运动会在我
区举行，目前各项工作
正在有条不紊进行。

重庆市第七届运动会线下火炬传递（土场站）举行

活动现场

本报讯（记者 李文静 摄影报道）8
月24日，我区继续发布高温红色预警，
最高气温升至 40℃以上。高温天气是
否做什么都打不起精神？那还不快约
起来！一起去体育馆内看市七运会的
各项比赛，感受运动的激情和健身的美
好。

24日下午，记者在合川体育中心看
到，市七运会举重比赛正在进行。看台
上坐着不少前来观看比赛的市民。运
动员每一次成功举起，都会迎来他们热
烈的掌声。

刘大爷今年 65 岁，家住城北迷你
时代小区。他告诉记者，自己年轻

时也喜欢体育运动，退休后仍然坚
持锻炼。自从市七运会开赛以来，
只要有时间，他都会到现场观看比
赛。“特别是这几天，天太热了，哪儿
都去不了。待在家里又觉得烦闷。
来这里看比赛，又凉快，还热闹，挺
好！”

据了解，在 24 日的举重比赛结束
后，26日和27日，又有跆拳道和羽毛球
两个比赛拉开帷幕。其中跆拳道比赛
在南城体育馆举行，羽毛球比赛在合川
体育中心举行。市民朋友可以通过网
上预约或持身份证现场登记进入场馆
观看。

约起来 一起去体育馆看比赛

市民在场馆观看比赛

市七运会和市七届残运会比赛正如
火如荼，来自各区县的运动员们为广大
市民呈现了一场又一场的精彩比赛。但
你知道吗？在精彩比赛的背后，有那么
一群忙碌的工作人员，在前期筹备中，他
们科学设置比赛场地，落实相关器材和
设施等；在激烈的比赛中，他们负责分数
的精准统计、赛场的公平公正、比赛现场
的秩序维持……市七运会和市七届残运
会各项比赛的顺利举办离不开他们的辛
苦付出。8月24日，记者走近他们，了解
他们的工作状态，展现他们工作的艰辛。

李一鑫：
一切努力与付出都是值得的

李一鑫是市七运会场地竞赛部的
项目联系人，具体负责相关赛事的组
织协调。从比赛场地设施的安装布置
到正常运转，协调安保、志愿服务、医
疗救护等都是他负责的工作内容。

“为给参赛运动员营造一个良好的
比赛环境，我们一般每个赛事赛前2小
时就到岗了。首先检查各通道是否畅
通，再巡视一遍场地设施情况，比赛器
材、大屏、音响、灯光控制等各种设备是
否正常，差不多就到了比赛正式开始的
时间了。”李一鑫说，“比赛过程中重点
是做好巡视巡检工作，及时处理突发情
况，确保比赛顺利进行。”

李一鑫告诉记者，其实一个比赛项目
结束到另一个比赛项目开始前，他们的工
作量才是最大的。比如现在场馆进行的举
重比赛，结束后将立即进行场馆布置，同时
还需要为27日举行的羽毛球比赛做好准
备。“因为26日下午各裁判员、运动员就要
进行场地适应，召开相关赛事会议等，其实
我们加上今晚，满打满算也就36个小时左
右，时间是相当紧迫。但为了比赛顺利举
行，一切努力与付出都是值得的。”

张雪菲：
戴上合川工作人员送来的护

膝，轻松多了

“下面进行的抓举比赛，抓举重量是
50 公斤……”伴随着比赛主持人的话

语，比赛场右侧两个身影迅速跑上比赛
台，半蹲半跪在杠铃两侧，松开、取下原
有杠铃片，更换上新的杠铃片后，又扭
紧。确认安全后，带着换下的杠铃片又
迅速地退到台下。整个过程行云流水，
用时极短。他们就是举重比赛中的加重
员。

张雪菲是重庆市举重运动管理中心
集训队的一员。但他此次的身份不是参
赛运动员，而是一名加重员，是裁判组的
一员。吸引记者目光的原因很简单，年
仅 13 岁的他是 6 名加重员中年龄最小
的，也是个头最小的。虽然年龄最小，但
工作中的张雪菲却一点也不比其他人
差。不论是更换杠铃片，还是清理赛台，
他都认真负责，与其他加重员配合密切，
确保了比赛的顺利举行。

“举重比赛中，加重员应该算整个裁
判组中最累的。他们的动作快慢、准确
与否直接影响到整个比赛的流畅度。”裁
判长李运告诉记者，“更换杠铃片时，需
要单膝跪地。一场比赛下来，他们的膝
盖通常都会跪得又红又肿。”

张雪菲却笑着说，前两天膝盖还真
的跪肿了，但这两天戴上了合川这边工
作人员送来的护膝，轻松多了。

张有岚：
能够参与赛事，是很特别的体验

任何一场大型赛事，志愿者绝对是
一个庞大的群体，更是赛事中的一道靓
丽风景线。就读于重庆人文科技学院的
张有岚就是此次市七运会和市七届残运
会志愿者中的一员。

“我当志愿者是从 3 月份马拉松比
赛开始的。”张有岚说，到目前，已经参与
过马拉松、铁人三项、龙舟赛等十余个比
赛的志愿服务了。

在比赛中，志愿者的主要工作内容
是引导服务、维持现场秩序、协助裁判工
作等。张有岚说，因当前正值暑期，志愿
服务工作就由各高校轮流承担。她是8
月17日开始，到9月1日结束，目前已连
续工作了7天了。

每天早上 7 点从学校出发，晚上
10 点左右回到学校。每天都要完成大
量重复性的日常工作，让人感觉并不
轻松。但张有岚还是觉得自己做志愿
者的经历很美好，她说：“作为在合读
书的一名大学生，能够参与到全市最
重大体育赛事的幕后工作，是一种很
特别的体验。”

精彩赛事背后 还有这些“幕后英雄”
○记者 李文静 文/图

李一鑫整理杠铃片 张雪菲正清理比赛台 工作中的张有岚（右）

避暑旅行开启“清凉一夏”，
夜游火热丰富消费场景，“博物
馆热”带动文化之旅……日前，
多家旅游在线平台发布数据显
示，今年暑期文旅市场旺盛，出
境游、亲子游、研学游等需求热
度高，私家团、深度游等产品预
订量同比增长，游客对文旅服务
满意度明显提高。

这些年，我国旅游产业日益
繁荣，已成为国际旅游最大客源
国和主要目的地。旅游业由小
至大，逐渐成为新兴支柱产业和
具有显著时代特征的民生产业、
幸福产业。人们的文旅消费热
情越来越高，文旅消费市场规模
不断扩大，消费结构持续优化。
这种消费模式不仅为个人提供
了休闲娱乐的机会，促进了旅游
业发展，还有利于地方经济的繁
荣和就业机会的增加。如今的
游客，已经不再满足于简单的观
光游览，而是追求更深度的文化
体验、更高品质的精神享受。在
文旅消费过程中，消费者对文化
遗产、艺术展览、音乐会、戏剧演
出等高品位文化的追求和关注
更多，有助于提升人们文化素养
和审美水平。

一系列政策的有力支持，助
推文旅消费释放活力。例如，国
务院办公厅印发《关于释放旅游
消费潜力推动旅游业高质量发
展的若干措施》，旨在丰富优质
旅游供给；文化和旅游部发布

《关于推动在线旅游市场高质
量发展的意见》，通过实施常态
化监管保障旅游者合法权益。
文旅部数据显示，今年暑期各
地举办丰富多彩的文旅消费活
动，推出发放消费券、票价优
惠、消费满减、折扣套餐等惠民
措施。多地还针对中、高考毕
业生和大学生推出景区免票和
优惠政策，针对夜游、避暑游、
研学游、亲子游等推出文旅礼
包。部分博物馆推出“周一不
闭馆”、延时闭馆服务，人性化、

细致化满足游客需求。
更好地促进文旅消费，应继

续从提升文旅服务质量入手，以
高品质服务带动消费，提升文旅
消费热度。

优化完善文旅服务的价值
链。文旅服务要关注游客在旅
游过程中的多元化需求，如文
化、购物、娱乐、美食等，从而实
现文旅消费与其他消费类型的
深度融合。借助互联网、大数
据、人工智能等数字技术，推动
文旅产业数字化转型，提升文旅
消费的便捷性和智能化水平。
深度挖掘文化内涵，赋予文旅产
品情感价值，开发新业态、探索
新模式、开拓新赛道，满足消费
者日益增长的高品质文旅需
求。推动文旅产业内部各环节
的协同发展，加强旅游服务标准
化、品牌化建设，提升旅游服务
人员的专业素养和服务水平，为
游客提供更加优质的服务体
验。通过政策引导和市场机制，
吸引更多投资进入文旅产业，完
善产业基础设施建设、产品开
发、市场推广等。

拓展延伸文旅服务的产业
链。培养具备国际视野、跨文化
沟通能力和专业技能的文旅产
业人才，为产业发展提供高质量
的人才支持。与国际文旅机构、
企业合作，共同开发具有国际影
响力的文旅项目和产品，共享资
源和市场，通过举办国际文旅论
坛、展览、文化节等活动，推动文
旅产业国际化发展。利用本土
文化特色和优势资源，开发高品
质、有特色的文旅产品，满足国
际游客多样化需求。同时，通过
精准的市场定位和营销策略，结
合国际化推广渠道，向全球推广
我国文旅产品。形成完整的国
际文旅产业链体系，在主要国际
旅游市场设立分支机构或合作
机构，扩大海外市场的覆盖范围
和影响力。

（据《经济日报》）

文旅服务提质扩容空间大
○刘翠峰 薛秀军


